

ALCALDÍA AL DÍA



Información diaria de los avances y las gestiones del alcalde Jairo Yáñez



EN ESTE NÚMERO

BALANCE DE NUESTRO PRIMER AÑO

Este 2020 fue para el equipo de trabajo de especiales experiencias y realizaciones, en el cual, reafirmamos que "todo sueño sin acción es pura ilusión y de ilusiones nadie vive".

Hemos construido con "**FIRMEZA**" paso a paso una gran apuesta de cambio que partió la historia de nuestra Cúcuta del alma en dos, fijando desde la práctica con cada habitante de este territorio, **PRINCIPIOS, VALORES Y VIRTUDES** a fin de convertirlos en hábitos de **CULTURA CIUDADANA** e iniciar -con convicción- la construcción de una ciudad más competitiva e incluyente.

Nuestro municipio en los últimos 20 años había estado en manos de una clase politiquera que administraba desde la **CORRUPCIÓN** y en la cual reinaban las prácticas irregulares. Como primera victoria temprana, logramos instaurar un gobierno ciudadano, compuesto por profesionales apasionados en su área, que no solo se han enfrentado a los desafíos que representa trabajar en el servicio público, sino también, a luchar frontalmente contra la corrupción que operaba al interior de la alcaldía desde diferentes dependencias.

Nuestro propósito sigue en pie, desde una estructura de cambio marcada en 3 premisas claves: **SIN MENTIR, SIN ROBAR Y SIN TRAICIONAR**.

Por eso hoy, he decidido hacer un alto en el camino y centrar mi mirada también en esas salidas en falso que tanto me han criticado, hacer un análisis y autoevaluación de este primer año.

Arranquemos por una que todavía me duele en el alma. Durante **la entrega de la primera fase de la redoma de la Terminal de Transportes**, dije que esa era una obra 5 estrellas. No sé en qué estaba pensando ese día, porque la verdad es que a esa obra le faltaba todo. Apenas llegó a la Alcaldía, todos estaban en crisis. Y no era para menos, después de semejante bestialidad. Lo cierto es que ahora, luego de las inversiones que estamos desarrollando allí para enmendar los errores que nos dejaron, la obra sí va a lograr su propósito y aunque hay algunos errores que son imposibles de corregir, como el de las orejas, el entorno de este proyecto, que se unirá a otro que vamos a desarrollar con él Área Metropolitana de Cúcuta, dejará este espacio de la ciudad digno de admirar.

Siguiendo con los puentes, pasemos al **Benito Hernández**. Aunque aclaro que ese no lo recibí yo, gracias a Dios, sí me toca enmendar lo que quedó mal. Por eso, junto a la Gobernación y el Invías vamos a terminar el acceso a El Malecón, que aún no sé por qué no quedó contemplado en la obra inicial.

ALCALDÍA AL DÍA



La pandemia ¡Qué año tan difícil por ese virus que nadie se esperaba! En algún momento reconozco que anunciamos la entrega de unos bonos de mercado para las familias más necesitadas de la ciudad. Sin embargo, ese anuncio nunca cuajó. Y no fue por falta de voluntad, sino porque nos demoramos tanto en la estructuración de ese subsidio y la consecución de los recursos, que cuando quisimos hacerlo, el gobierno ya había flexibilizado la cuarentena y la gente estaba nuevamente en las calles trabajando. Ese 'mea culpa' aún me resuena en la cabeza todas las noches.

Una vez dije que iba a sacar el **Ejército a las calles**. Lo dije en un momento de efervescencia ante los hechos violentos que se nos estaban presentando. Sin embargo, reconozco que esta medida no es del todo viable porque el Ejército no está para patrullar nuestras calles, no es su función y, aunque en algunos casos, es posible que lo vean en nuestros barrios, como en las últimas semanas por culpa de nuestra desobediencia ante las disposiciones dadas para contener la pandemia, su presencia tiene que ser una excepción y no la regla.

Durante la pandemia, muchas personas me pidieron que implementara **auxilios para poder pagar los servicios públicos**. Y aunque reconozco que estos hubiesen sido un gran alivio para muchos cucuteños, la verdad es que el municipio no contaba con los recursos suficientes para pagarlos y por eso decidí entablar conversaciones con las empresas para que ofrecieran descuentos y opciones de pago a todos aquellos que se vieran alcanzados con sus obligaciones. Además, el Gobierno decretó que a ninguna familia se le podían cortar los servicios en el marco de la pandemia, lo que nos alivió un poco las cargas y nos permitió destinar recursos a otras necesidades.

La malla vial, el dolor de cabeza de todos los mandatarios de este país y el karma de todos los conductores. Muchos cucuteños creyeron que no queríamos arreglar las calles y que disfrutábamos con las molestias que los huecos causan a todos los que se movilizan por nuestra ciudad. La verdad es que la pandemia nos frenó muchos de estos trabajos porque no podíamos exponer a los trabajadores a un contagio y porque por orden del Gobierno, este tipo de proyectos dejaron de ser prioritarios. Hoy, cuando se han flexibilizado las medidas de la cuarentena y podemos ejecutar los recursos que se han dispuesto para este fin, tenemos múltiples frentes de obra y estamos ejecutando más de 13 mil millones de pesos.

Las renuncias de mis secretarios. Este tema sí que me ha sacado más canas que cualquier otro. La ciudadanía me ha achacado que las renuncias han sido culpa mía. Y aunque preferí guardar silencio frente al tema, la verdad es que detrás de ellas siempre hubo temas personales que espero algún día los directos responsables puedan explicar con suficiencia. En todo



Nuestro propósito sigue en pie, desde una estructura de cambio marcada en 3 premisas claves: SIN MENTIR, SIN ROBAR Y SIN TRAICIONAR.



Estas acciones iniciaron desde el pasado 9 de diciembre de 2020 y continuarán por los próximos dos meses. Lo anterior para brindarle a la ciudadanía obras en las mejores condiciones.



Como primera victoria temprana, logramos instaurar un gobierno ciudadano, compuesto por profesionales apasionados en su área, que no solo se han enfrentado a los desafíos que representa trabajar en el servicio público, sino también, a luchar frontalmente contra la corrupción que operaba al interior de la alcaldía desde diferentes dependencias

ALCALDÍA AL DÍA



equipo de trabajo hay diferencias, sin duda, y quizás reconozco que algunas de ellas pudieron haber escalado más de lo debido y haber generado algunas de las salidas. Estamos trabajando como equipo en un mejoramiento de las comunicaciones internas y sé que el 2021 nos llevará como grupo a seguir trabajando por la Cúcuta que entre todos soñamos.

Seguramente en este análisis se me escapan otras cosas que debí haber hecho mejor. No lo dudo. Todos somos susceptibles de cambio y este 2020 sí que nos demostró que hay ciertos procesos que se pueden hacer de otra forma, pero como alcalde, nunca dejaré de llamar a la unión y al trabajo en equipo. Sin embargo, en el escrutinio público están en el aire toda suerte de interpretaciones y pre-juzgamientos infundados y tendenciosos, desconociendo que el modelo de construcción colectiva y de gobierno abierto, es la mejor alternativa para superar las graves dificultades que tenemos al frente. Es frecuente encontrar análisis contradictorios acerca de la experiencia en la gestión pública que he venido liderando, como si los "modelos tradicionales", que asumían con "experiencia" la solución de tantos problemas, hubieran sido los adecuados. Con esto quiero que no olviden quiénes fueron los que llevaron a la ciudad a registrar el primer lugar nacional en corrupción y a ocupar un lugar dentro de las 50 ciudades más violentas del mundo.

Durante el año, en cada consejo de gobierno semanal, hemos evaluamos sin excepción (i) el seguimiento a la respuesta a la plataforma de denuncia ciudadana PQRS, (ii) la ejecución presupuestal y (iii) el cumplimiento de las metas físicas del Plan de Desarrollo. Diseñamos un plan de seguimiento y acompañamiento a nuestros funcionarios de primer y segundo nivel. Políticamente nuestro compromiso integral superó las dependencias burocráticas del pasado.

Tengan por seguro, que seguiré trabajando sin descanso como hasta ahora, porque todos los días me despierto y me acuesto pensando en cómo lograr que la ciudad que amo y me lo ha dado todo, sea un espacio seguro y en el que todos puedan lograr sus sueños. También pueden estar seguros de que todos esos cánceres que por años habían agobiado a nuestra ciudad, ¡No volverán! La corrupción, enquistada en el palacio municipal y controlada desde una cárcel capitalina, no volverá. En octubre de 2019 la vencimos y con la ayuda de todos ustedes no la dejaremos volver a gobernar. Así como tampoco permitiremos que el Cúcuta Deportivo caiga en las manos equivocadas tras ser destruido, quebrado y condenado a los últimos lugares de nuestra liga, por la mala administración de quien lo tenía 'encadenado'. El Cúcuta es nuestro y haré todo lo que sea necesario porque vuelva a brillar como en sus mejores épocas.

¡Que este nuevo año 2021, nos permita seguir trabajando con ética, estética y lógica por una ciudad que lo merece todo!

Jairo Tomás Yáñez Rodríguez
Alcalde



Cada situación vivida en este año, nos ha dado la perspectiva necesaria para tomar las decisiones de largo plazo, que necesitamos adoptar.



Tengan por seguro, que seguiré trabajando sin descanso como hasta ahora, porque todos los días me despierto y me acuesto pensando en cómo lograr que la ciudad que amo y me lo ha dado todo, sea un espacio seguro y en el que todos puedan lograr sus sueños.



Hay algo que este gobierno demostró a lo largo del 2020: la disposición permanente de cambio y la libertad del alcalde para reformular o justificar los cambios que considere oportunos y necesarios, para el cumplimiento de las metas pactadas.